



ÉGLISE CATHOLIQUE  
EN CHARENTE  
Diocèse d'Angoulême

---

DESERT DES HOMMES, PRÉSENCE DE DIEU

---



Lc 4/1-13. 1<sup>o</sup> Dim. Carême. Ruffec. 06-03-22

## DÉSERT DES HOMMES PRÉSENCE DE DIEU

**“Après son Baptême Jésus, rempli d’Esprit Saint,  
est conduit à travers le désert pendant quarante jours.”**

Quarante jours qui valent quarante ans, et même toute une vie !  
Quarante jours au bout desquels surgit le désert de Gethsémani  
et plus encore le suprême désert du Golgotha  
et de tous les condamnés du monde.

Sans doute s’agit-il du désert de Palestine,  
lieu béni de la bienheureuse solitude de l’amour  
où Jésus plonge dans un lumineux cœur à cœur avec le Père,  
mais aussi lieu redoutable de tous les combats  
dont Jésus vient partager la rudesse avec toute l’humanité !

Telle est la Bonne Nouvelle de cet Évangile :  
Jésus se rend présent en tous nos déserts et toutes nos nuits,  
en tous nos lieux de solitude, de sécheresse, de lutte et de mort :  
Désert de l’Ukraine sous le feu de la guerre,  
désert de toutes les souffrances et de toutes les angoisses humaines,  
désert de nos rivalités, de nos combats politiques ou économiques,  
désert aussi de nos relations blessées par la méfiance,  
désert parfois d’un couple où la tendresse a disparu,  
désert secret de notre propre cœur tourmenté, blessé, désespéré.

**C'est là, dans le désert particulier de nos vies  
que Jésus vient à nous, conduit par l'Esprit Saint.  
C'est là, dans l'expérience de notre faiblesse  
que Dieu vient nous prendre par la Main  
pour nous conduire avec Tendresse comme le Berger ses brebis.**

Voici donc quarante jours de carême, cadeau de Dieu,  
pour reconnaître sa Présence et nous laisser toucher par son Amour.  
Nous sommes invités à reconnaître notre faiblesse, notre fragilité,  
et à consentir à être pauvre dans la Main de Dieu.

Notre désert devient alors un doux cœur à cœur avec Jésus  
Et nous Lui rendons grâce.

